

L'école du Cirque Fabigan franchit une nouvelle étape

Le Cirque Fabigan est membre de la Fédération française des écoles de cirque, une première en Vendée. En février, un spectacle aidera à financer la participation des élèves aux rencontres régionales.

De gros ballons colorés s'entassent dans un coin de la pièce. Accrochés au mur, des monocycles guettent leurs cavaliers. Face à eux, quelques diabolos. À Saint-Gervais, le local du Cirque Fabigan regorge de trésors. Ces derniers se retrouveront bientôt sur la scène des rencontres régionales de cirque, organisées à Fresnay-sur-Sarthe (Sarthe) du 18 au 20 mai 2024. « Ce sera une première pour nous », se réjouit Fabien Tудоce, cofondateur de l'association.

Pour participer à ces rencontres, une condition : être membre de la Fédération française des écoles de cirque (FFEC). C'est chose faite pour le Cirque Fabigan depuis le mois de septembre 2023. « Nous sommes la seule école de cirque fédérée de Vendée », précise Fabien Tудоce. Sur la zone Atlantique, neuf structures font aujourd'hui partie de la FFEC.

Trouver un nouvel élan

Le Cirque Fabigan émerveille Saint-Gervais depuis près de neuf ans. L'association a été créée par un couple d'artistes franco-espagnol, Fabien Tудоce et Marga Garcia, membres de la compagnie du même nom. « Après plusieurs années à donner des spectacles en Espagne puis en France, on a eu envie de monter une association pour enseigner les arts du cirque », relate Fabien Tудоce. Cette année, près de 130 passionnés suivent les ateliers du Cirque Fabigan.

La volonté de rejoindre la FFEC n'a pas été immédiate. « On savait qu'elle existait depuis le début, mais ça ne nous intéressait pas à cette époque », raconte le cofondateur. Être membre de la fédération permet aujourd'hui à l'association de trouver un nouvel élan en élargissant son réseau, grâce aux multiples échanges que cela induit. « C'est aussi un gage de qualité et de reconnaissance vis-à-vis de notre structure », ajoute Fabien Tудоce. Le Cirque Fabigan est régulièrement audité par la FFEC.

En mai, l'association emmènera une trentaine d'élèves, âgés de 13 à 19 ans, aux rencontres régionales des écoles de cirque. « Pendant trois



Le Cirque Fabigan a été créé par un couple d'artistes franco-espagnol, Fabien Tудоce (photo) et Marga Garcia, membres de la compagnie du même nom. | PHOTO : OUEST FRANCE

jours, les structures vont partager des ateliers. Plusieurs numéros seront sélectionnés pour les rencontres nationales, prévues à Auch (Gers) en octobre », détaille Fabien Tудоce. L'occasion pour les apprentis artistes de découvrir de nouvelles disciplines, mais aussi de rencontrer de nombreux professionnels. « Dans le cirque, on est avant tout dans le partage, il n'y a pas d'esprit de compétition, souligne Fabien Tудоce. On est là pour progresser ensemble. »

L'association envisage de présenter un numéro de jonglage et un numéro aérien lors de ces rencontres. « Nous allons tout faire ensemble, s'impatiente Fabien Tудоce. Que ce soit la préparation de la scène, les costumes, le montage et démontage des décors... L'idée est de faire sortir nos jeunes du cadre classique des ateliers pour leur faire découvrir le monde du spectacle. » Avec pour ambition, un laissez-passer pour les rencontres nationales.

Ces rendez-vous ont un coût. Pour

motiver nos jeunes ! »

Lucie REMER.

Samedi 10 février 2024, 18 h, gymnase de Saint-Gervais. 5 € en précommande (www.helloasso.com), 6 € sur place. Gratuit pour les moins de 3 ans.



Depuis trois ans, le Cirque Fabigan organise un spectacle de fin d'année en extérieur à Saint-Gervais. | PHOTO : OUEST FRANCE

À l'agenda de Challans

Annoncez gratuitement vos événements sur : www.infocale.fr

Concerts et spectacles

Cabaret d'improvisation théâtrale
Théâtre d'improvisation. Par la troupe des Canards de Challans.

Vendredi 19 janvier, 20 h à 22 h, Le Nid Partagé, 3, rue de la Redoute. Gratuit. Inscription avant le 19 janvier. Contact : 02 51 35 15 58, contact@lenidpartage.fr, <http://lenidpartage.fr>

Loisirs et sports

Ateliers collectifs
Numérique. Ateliers numériques proposés par la communauté de communes Challans Gois. Le 26 janvier sur le thème de la cybersécurité (informations et outils pour vous défendre) ; le 9 février : atelier

ordinateur sur la création d'un album photo.

Vendredi 26 janvier, vendredi 9 février, 10 h à 12 h, médiathèque Diderot, boulevard René-Bazin. Gratuit. Inscription avant le 25 janvier. Contact : 06 71 33 00 41, anne.cantin@challansgois.fr, <http://www.challansgois.fr>

Loto

Organisé par la pétanque challandaise. Ouverture des portes à 12 h. 1^{er} lot : 1 carte cadeau de 1 200 €. Loto + partie carte surprise sur 5 tirages. Réservation par téléphone. Bar, sandwicherie, pâtisseries. Pack loto : 20 €. **Dimanche 11 février**, 14 h, salle Louis-Claude-Roux. Payant. Contact : 06 86 78 29 29, ptank-challans85@orange.fr, <https://petanque-challandaise.fr>

Cinéma à Challans et dans sa région

Challans - Ciné Triskell, Place du Forail
Bonnard, Pierre et Marthe: 14 h 25, 18 h 15.
Chasse gardée: 20 h 45.
Comme un prince: 18 h 25, 21 h.
Godzilla minus one (VO): 20 h 25.
L'enlèvement (VO): 14 h 15.

L'été dernier: 18 h 30.
La tresse: 14 h 30.
Le ciel rouge (VO): 20 h 45.
Les filles d'Olfa (VO): 14 h 30.
Les herbes sèches (VO): 19 h 15.
Les trois mousquetaires: Milady: 14 h 30.
Priscilla: 18 h 15.

Urgences et santé

Gendarmerie : 14, rue Marcel-Pagnol, tél. 02 51 68 07 39.
Pompiers : 18.
Samu : 15 ou 112 (portable).
Médecins : tél. 116117, après 20 h.
Pharmacies de garde : composer le

3237.
Centre Hospitalier Loire Vendée Océan : bd Guérin, tél. 02 51 49 50 00.
Sauvetage en mer : tél. 02 97 55 35 35, VHF 16, portable 112 ou 196.

Affaires à faire

À votre service

Menuisier

Fabricant-Poseur Depuis 1980

Menuiseries • Volets
Portes de garage • Motorisation
Portes d'entrée • Portails et clôtures
Stores intérieurs et extérieurs

ZA 3 allée des Pénieres
85670 FALLERON
02 51 93 19 33 • www.bms-falleron.com

Ramontage

Ouest Ramontage, la solution pour un ramontage professionnel et sérieux de vos conduits de fumée. Nos ramoneurs expérimentés interviennent sur vos cheminées, poêles à bois/granulés et chaudières fioul/gaz dans l'ensemble de la Loire-Atlantique à partir de 59 € TTC.

De 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h00
1 rue du Guesclin 44000 NANTES
www.ouest-ramontage.fr
L'énergie est notre avenir, économisons-la!

FABRICANT POSEUR Depuis + 40 ans

PROMO MENUISERIE jusqu'au 31 janvier

PORTES • VOILETS • FENÊTRES

STORES • PERGOLAS • PORTAILS DE CLÔTURES • MOTORISATION • VOILETS • PORTES D'ENTRÉE • PORTES DE GARAGE

VOTRE BOUTIQUE DE LA MENUISERIE ET DU STORE SUR LE 85 ET 44
Z.A. 3 allée des Pénieres - 85 FALLERON - 02 51 93 19 33
www.bms-falleron.com

Dernière minute

Le recensement commence à partir d'aujourd'hui



L'équipe recensement avec, de gauche à droite, : Marie-Noëlle Peridy, Christine Miralles, Christine Paillussière, Erik Tesson, agents recenseurs ; Émilie Gaborit, coordonnatrice communale. | PHOTO : MAIRIE DE CHALLANS

Le recensement de la population commence aujourd'hui et durera jusqu'au samedi 24 février, à Challans. Dans la commune, il a lieu chaque année, sur un échantillon différent de la population. Un courrier a été déposé dans la boîte aux lettres des personnes qui en font partie. À partir du 18 janvier, un agent recenseur, muni d'une carte tricolore officielle, leur fournira une notice internet, soit dans leur boîte aux lettres,

soit en mains propres.

Il est demandé de bien suivre les instructions pour se faire recenser en ligne sur www.le-recensement-et-moi.fr

Pour les personnes ne pouvant pas répondre en ligne, des questionnaires papier seront remis. Pour cette mission, la Ville a recruté quatre agents recenseurs : Marie-Noëlle Peridy, Christine Miralles, Christine Paillussière et Erik Tesson.

La bonne adresse

King Wukong Tattoo, nouveau tatoueur rue Gambetta

Après des études qui l'ont mené à un BTS édition, Jean-Claude Pereira s'est trouvé face à un dilemme : « Soit entrer dans la vie active dans le domaine de [sa] formation et [s]'adonner à [sa] passion pour les bandes dessinées ; soit rejoindre les sapeurs-pompiers de Paris. Porter secours aux gens l'a emporté. Pendant près de vingt ans, j'ai servi dans ce corps d'armée. » En congé de reconversion, l'ancien militaire s'est formé aux techniques du tatouage : « J'ai la certification hygiène et salubrité ; par ailleurs, j'ai suivi des cours d'anatomie. » S'il est fan des super-héros dans les BD, sa spécialité est la pop culture et le réalisme. Quand on l'interroge sur les raisons de son installation à Challans, la réponse est claire : « Avec mon épouse, nous sommes venus en vacances ici. Nous sommes revenus à plusieurs moments de l'année, c'est ici qu'on voulait s'installer. Mon épouse, aide-soignante, n'a pas eu de dif-



Jean-Claude Pereira dans son nouveau salon | PHOTO : OUEST-FRANCE

ficultés pour trouver un emploi. »

King Wukong tattoo, 37 bis, rue Gambetta à Challans, du lundi au samedi de 10 h à 18 h. Rendez-vous au 06 75 61 16 60 et sur les réseaux sociaux

Formations - Portes ouvertes

PORTES OUVERTES
du Collège Nicolas HAXO
LA ROCHE SUR YON
Samedi 20 Janvier 2024
9H - 12H

Accueil et visite avec nos élèves de 6ème.
Venez découvrir un collège porteur de valeurs !

PORTES OUVERTES
20 SAMEDI JANVIER
9:00 - 17:00

FORMATIONS EN ALTERNANCE
BAC+2 ET BAC+3
COMMERCES | VENTE | RELATION CLIENT
COMMUNITY MANAGEMENT | BANQUE/ASSURANCE | PHARMACIE

www.intelligence-apprentie.fr

CAMPUS DE LA ROCHE-SUR-YON
28, bd d'Angleterre